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□记者 王朱敏 见习记者 吕倩蓉

本报讯 近日，记者从市经合办了

解到，为更好地提供社会公共服务，完

善城市公共基础设施建设，我市新推

出包括客运中心后勤配套用房、市第

二人民医院、城西医院、市文化中心

公建场馆、市社会福利中心、方岩旅游

集散中心停车场、餐厨垃圾处理项目

等在内的十个 PPP 项目，总投资达 56

亿元。

PPP 即公私合营模式，是指政府

与私人组织之间，为了提供某种公共

物品和服务，以特许权协议为基础，

彼此之间形成一种伙伴式的合作关

系，并通过签署合同来明确双方的权

利和义务，以确保合作的顺利完成，最

终使合作各方达到比预期单独行动更为

有利的结果。

在我市全面推广 PPP 项目是公共

基础设施投融资和公共服务供给机制

的重大创新，也是推进政府治理现代

化的一项重要举措，有助于破解政府

运营公共服务项目经验不足、效率不

高等难题，同时也是我市稳增长、调结

构、惠民生及促进融资模式改革的重

要举措。

我市 PPP 项目在公私合资的同

时，更加注重基础设施和公共服务体

系的建设。“市文化中心综合开发建设

PPP 项目”地上建筑面积达 10.5 万平

方米，总投资达 8 亿元。该项目已与

央企——北方华录集团对接，计划采

取投资融资、建设施工、运营及维护为

一体的经营方式，项目完成后，将有效

推进我市城市文化场馆等基础设施的

建设步伐。

此外，值得一提的是，我市新推的

十个 PPP 项目中，“市第二人民医院迁

建 PPP 项目”将探索“医养结合”新模

式，破解“养老院看不了病，医院养不

了老”的难题。

随着银色浪潮的到来，养老问题

已成为目前大多数家庭面临的现实

问题。一方面，失能老人照料、护理

和医疗问题日益突出；另一方面，医

疗机构和养老机构互相独立、自成系

统，养老院不方便就医，医院里又不

能养老，老年人一旦患病就不得不经

常往返家庭、医院和养老机构之间，

既耽误治疗，也增加了家属负担。“医

养分离”致使许多患病老人把医院当

成养老院，成了“常住户”，加剧了医疗

资源的紧张，真正需要住院的人反而

“一床难求”。

市 二 院 老 院 区 位 于 古 山 镇 ，由

于院区设施陈旧，地理位置偏远，已

无 法 满 足 越 来 越 多 市 民 的 看 病 需

要。

引入“市第二人民医院迁建 PPP

项目”后，将由政府和中标社会资本

共同出资，采用“PPP+特许经营”的

运作模式，在古山镇东永一线文昌

大道旁建成总建筑面积约 8 万平方

米的新市二院。该项目计划分二期

进 行 ，第 一 期 为 医 疗 功 能 建 设 ，第

二 期 为 养 老 功 能 建 设 ，并 将 以“ 医

养结合”的模式为导向，打造二级甲

等综合性医院，为我市东北部居民提

供“看病+养老”的综合服务。相较

于传统医院而言，PPP 模式下的医院

建设项目将积极发挥社会机构的作

用，为社会提供更全面、更高质量的

服务。

记者了解到，截至目前，部分 PPP

项目的招商引资公告已对外发布，中

国建筑一局、浙江永伦资产管理有限

公司、环球医疗金融与技术咨询服务

有限公司、荣年融资租赁有限公司等

企业已前往现场考察，有望达成投资

意向。

□记者 陈晓苏

本报讯“环境卫生这事，我有决

心一定要监督好。”上周六，市人大代

表姚舒拉自己开着车在城西新区各条

主要干道上转悠了将近一天时间，四

处找脏乱差现象并将其“曝光”在城

西新区卫生群里。16 日，又一个周

六，姚舒拉的周末计划，还是找环境卫

生短板。

姚舒拉的举动，是因为市长金政

在年初全市三农工作会议上的一句话

给了他触动。“今年要打好环境综合整

治战役，利用闲置边角地，推开‘街角

小品’建设。工业区也要把环境弄得

和城市一样好。”那天的会议以视频直

播的方式开到了村一级，作为城西新

区花川村村委会主任，姚舒拉一字不

落地从头听到尾。

“‘街角小品’不也得以卫生为基

础啊！”姚舒拉心里想，四处脏乱差的

环 境 里 就 是 摆 满 鲜 花 也 不 会 成 为

“小品”。这之后的每一次出行，姚

舒 拉 都 会 留 心 查 看 ，而 自 从“ 创 国

卫 ”攻 坚 号 角 发 出 之 后 ，他 更 加 留

心。9 日，姚舒拉第一次抽出一整天

的时间专程去“拍照”。小广告乱贴

乱挂的、焚烧垃圾的、杂物乱堆乱放

的、垃圾运输车上垃圾掉落的、绿化

缺失或失管的⋯⋯一个个脏乱差现

象，他都用手机拍了下来：“城西新区

的基础设施条件其实很好，就这样被

‘蒙蔽’，太可惜了。”

让姚舒拉感动的是，在他将照片

发到微信群里时，城西新区管委会主

任叶建永第一个给了他回应，并立即

指派相关责任人尽快做好整改。姚舒

拉也不是拍了照片就了事的，他会在

拍照后一而再，再而三地回到原地查

看整改情况，“迟迟不整改的，我就继

续‘打报告’。”

“我是真心希望人人都勇担当，有

行动。”姚舒拉说，“‘创卫’不是一蹴而

就，也不是一劳永逸。”“创卫”，不止于

“卫”，不是为了“创国卫”而搞卫生。

在姚舒拉看来，通过“创卫”改善居住

环境，改变不良陋习，提升居民素养，

也是提升投融资和发展环境。

所以，即便有人说他“爱管闲事”，

姚舒拉也坚定地要做好这件事：“我们

的村民茶余饭后是要在工业区里散步

的，我只想通过我并带动大家一起努力，

让新区人民的生活环境更舒适一些。”

这就是一位人大代表的“创卫”情

结。
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15 日一早，香樟公园的湖面上，荷叶上散落着一

颗颗雨珠，蜻蜓吻着荷上晨露,清新的画面让人心旷

神怡。 记者 林群心 摄

赏荷的季赏荷的季节来了节来了
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